

des choses divines et humaines, toute lacune est une porte ouverte à l'erreur, et constitue un danger pour l'individu, une menace pour la société entière :

...*Pendent opera interrupta minæque
Ingentes. Virg., Enéide, Liv. I.*

Donc, philosophes, mes amis, ne tronquez point, ne mutilez point votre philosophie. Laissez-vous mûrir jusqu'à la dernière heure de vos études sous ce soleil de la vérité. Plus un fruit a coûté de labeurs, plus on se réjouit de le voir arriver à sa pleine maturité, plus on s'afflige aussi, s'il tombe de l'arbre avant l'heure et frustre les espérances qu'il avait données. Philosophes, mes amis, n'infligez point cette tristesse à vos maîtres ; ne vous infligez point ce malheur à vous-mêmes.

Visite de Mgr Lorrain.— Le 29 avril nous réservait une bonne fortune. Dans la soirée, Sa Grandeur Mgr Lorrain arrivait au collège, non attendu par suite des lenteurs du télégraphe, mais toujours bienvenu, toujours salué avec bonheur sous le toit de l'*Alma Mater*. Le lendemain, Monseigneur a dit la messe de communauté, et le congé s'est allongé en l'honneur de notre hôte illustre. A 10.30 heures a. m., les élèves ont présenté leurs hommages à Sa Grandeur par la bouche de leur confrère. C. O'Hare, et Monseigneur a répondu par d'aimables et de sérieuses paroles, rappelant aux élèves la nécessité d'un travail actif, énergique, persévérant pour se préparer à remplir dignement le poste d'honneur que la Providence leur destine. Sa Grandeur est partie par le train du midi, nous laissant de sa visite les plus agréables souvenirs.

PROPOS DIVERS.

— Pendant la semaine sainte, l'oratoire de la Congrégation a été converti en reposoir.—Nous avons eu l'office de ténèbres le soir du jeudi saint—La Passion a été prêchée, le vendredi saint, par M. le Procureur A. Corbeil, qui a aussi dirigé la retraite des *philosophes*.—Nos chantres ont fait grande musique au salut de Pâques.

— M. le Directeur est parti le 10 avril. En son absence, Monsieur A. Brunet remplit ses fonctions. De là quelques changements dans le personnel. M. T. Nepveu, qui professe maintenant l'arithmétique et l'algèbre, est remplacé à l'étude des *grands* par M. H. Deslauriers, lequel est remplacé, à son tour, dans la classe de Sixième, par M. U. Brulé, eccl.

— Nous avons eu plusieurs matinées de *croûte* superbe. La *croûte* ! très aimable chose et mot très juste, bien trouvé, qui mérite droit de cité au dictionnaire de l'Académie.

— Le 8 avril, la Société Ducharme discutait cette question : "*Des deux poètes épiques le Dante et le Tasse, lequel est supérieur ?*" Cette question revenait de droit aux humanistes. Aussi les